

**Einreicher:
CDU Fraktion in der
Gemeindevertretung Hoppegarten**

28. Januar 2019

Antrag zur Änderung der Haushaltssatzung DS364/2018/2014-2019:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hoppegarten beschließt 85.000 Euro für die Aufbereitung (Platzaufbereitung, Installation eines Wasser-, Abwasser- und Stromanschlusses) des Bolzplatzes Birkenstein in den Haushalt einzustellen.

Sachverhaltsdarstellung:

Am 28. September 2019 wird der Gemeindeteil Birkenstein des Ortsteils Dahlwitz-Hoppegarten 100 Jahre alt. Die Festlichkeiten für dieses Jubiläum finden bereits im Vorfeld des Geburtstages vom 09. bis 11. August 2019 statt.

Der Gemeindeteil ist geprägt (trotz der Teilung vieler Grundstücke) von seinem ursprünglichen Siedlungscharakter. Die Bürgerinnen und Bürger in Birkenstein sind ehrenamtlich sehr stark engagiert, was alle Fragen ihres Gemeindeteils und natürlich auch die der Gemeinde betreffen. Bspw. gibt es zwischen der Siedlergemeinschaft Birkenstein und der Gemeinde Hoppegarten eine Grünpflegepatenschaft für die Erhaltung und Pflege verschiedener Flächen im Siedlungsgebiet. Arbeitseinsätze zur Pflege gemeindlicher Flächen finden darüber hinaus mehrmals im Jahr statt, was den Grad des gemeinschaftlichen Miteinanders gerade bei der Thematik Ordnung und Sauberkeit zeigt.

Der Bolzplatz im Gemeindeteil Birkenstein ist ein zentraler und vor allem beliebter Treffpunkt für Jung und Alt – für Groß und Klein. Hier treffen sich die Birkensteiner/Hoppegartener Bürgerinnen und Bürger zum gemeinsamen Verweilen, um ihre Kinder zum Spielplatz zu begleiten oder auch zum Sporttreiben.

Die Fläche ist auch ein geschätzter Ort für das Stattfinden zahlreicher Veranstaltungen, wie das Knutfest, das alljährlich stattfindende Birkensteiner Feuer mit dem Fußballturnier oder auch das Oktoberfest. Im Laufe der Jahre wurde der Spielplatz erneuert, kamen Sitzbänke hinzu und auch abseits des Spielplatzes gibt es ein „neues“ Spielgerät. Die Fußballfläche ist jedoch in einem bemitleidenswerten Zustand. Die Fläche ist uneben und birgt Verletzungsgefahren in sich. Die neu installierten Tore führen dazu, dass man hier auch nicht mehr Basketball spielen kann (ehemals war das Tor eine Kombination aus Fußballtor und darüber befindlichen Basketballkorb).

Die Fläche (ca. 40x25m) müsste eingeebnet werden und einen konstruktionsellen Aufbau erfahren, sodass diese multifunktional nutzbar wäre. Multifunktional

heißt, Fußball-, Handball-, Volleyball- oder Basketballspielen sollte dann möglich sein.

Des Weiteren müssen als Vorbereitung für Veranstaltungen auch grundsätzliche Installationen vorgenommen werden. Ein Wasser-, Abwasser- und Stromanschluss auf dem Areal ist dringend notwendig.

Th. Scherler

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'T. Scherler', with a long horizontal stroke extending to the right.

-Fraktionsvorsitzender-